

LA MINERIA EN SAN JUAN SACATEPEQUEZ

SITUACION DE LAS COMUNIDADES
MAYAS KAQCHIKELES.

Representantes de las 12 comunidades
de San Juan Sacatepéquez.

MENSAJE DE LAS 12 COMUNIDADES

- *El delito más grande para el estado y la empresa es que los kaqchikeles defendemos nuestro territorio.*
- *Nuestro crimen es que defendemos la vida del agua, la salud, la agricultura, el medio ambiente.*
- *Nuestro delito es que estamos contribuyendo a no más calentamiento global.*
- *Nuestro crimen es por pensar en la vida de nuestras futuras generaciones.*
- *Nuestro delito es nuestro aporte a la vida de la humanidad,*
- *Nuestro crimen es por amar y defender a nuestra madre naturaleza.*
- *Nuestras comunidades son pacíficas y trabajadoras, esto es nuestro gran delito.*

San Juan, Sacatepèquez, 27 de enero 2009

EL ORIGEN DEL PROBLEMA

- La visión de desarrollo de la empresa, avalada por el Estado guatemalteco, es meramente económico, no le importa acabar con la vida de las comunidades, nuestras tierras, territorios, agua, aire puro, agricultura, medio ambiente, lo que importa es ganar dinero.
- En tanto que la visión de las comunidades es la lucha, la conservación, el desarrollo de todo lo que tiene vida:

Continuaciòn.

- EL irrespeto a la propiedad privada de los vecinos de la comunidad.
- La inconsulta a las comunidades Kaqchikeles en la definición del tipo de desarrollo que deseamos fortalecer.
- El irrespeto del modo de nuestra vida comunitaria.

EL irrespeto a la propiedad privada de los vecinos de la comunidad.

- Desde el 2006, permanentemente la empresa Cementos Progreso, a través de sus trabajadores ha entrado en nuestras tierras y sitios-
- Han botado cercos, destruido galeras de nuestros jardines, siembra de milpa-
- Incluso han sembrado estacas en dos viviendas

El irrespeto a nuestras leyes y autoridades propias.

- El gobierno central y el gobierno municipal ignoran la forma de toma de decisiones de nuestras comunidades, a pesar de la existencia del Acuerdo sobre Identidad y Derechos de los Pueblos Indígenas y el Convenio 169 que reconocen nuestra forma de vida, las autoridades no les importa la existencia de estas leyes.

QUÉ ES LO QUE DEMANDAMOS.

- 1. Respeto a nuestra visión y práctica de vida comunitaria → derecho a la vida, a la producción agrícola, derecho a libre relación con la madre naturaleza, derecho a gozar de agua y aire sin contaminación.**
- 2. Respeto y ejercicio del derecho a la consulta comunitaria.**

3. El reconocimiento y respeto a los lugares sagrados.

4. Cese de represión por parte de la empresa y del Estado.

5. Libertad para nuestros compañeros presos.

6. Respeto a las leyes nacionales y convenios internacionales que dan garantía al derecho a la vida y la paz, por parte del Estado

Las razones de nuestras demandas

- **Las políticas del Estado sólo favorecen a la empresa Cementos Progreso.**

Qué estrategias ha utilizado esta empresa

- **El intento de expropiación de tierras.**
- **La compra de tierras.**
- **El control social.**
- **La persecución legal con el apoyo del Estado**

Continuación

- **La manipulación de voluntades:**
- **Ha creado una base social con el grupo Tepeu. (Así consta en el convenio de cooperación interinstitucional firmado por funcionarios de Cementos Progreso, Municipalidad de San Juan Sacatepéquez, miembros de este grupo en diciembre de 2007)**

Las estrategias del Estado.

- **La persecución legal: Criminalización de las luchas de nuestras comunidades**
- **El encarcelamiento de vecinos.**
 - **Ha encarcelado más de 60 personas entre autoridades, líderes y vecinos.**
 - **De ellos, 3 aún están presos les acusa de homicidio sin pruebas-**
 - **Alrededor de 60 hermanos se les sigue juicio-**
 - **Hemos gastado cerca de 300 mil quetzales en fianzas.**

- **La imposición del Estado de Prevención**
 - **Ha significado en la vida de nuestras comunidades:**
 - **Temor, miedo.**
 - **Abuso excesivo de poder de la PNC con el acompañamiento del ejército.**
 - **Violación a mujeres.**
 - **El Estado de Guatemala, sólo protege la propiedad privada de los grandes ricos.**

Estrategias del gobierno Municipal

- Negación de la información.
- Campaña a favor de la empresa.
- En la actualidad indiferencia.

Estrategias de “desconocidos”

- Secuestros.
- Asesinatos.
- Extorciones

MATIOX

- MATIOX